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Teil A - Öffentlicher Teil:

1 Allgemeines

1.1 Begrüßung und Beschlussfähigkeit

Herr Ziegler begrüßt Herr Serwach als Sachbearbeiter der Geschäftsstelle, die 
Vertreterinnen der Presse, anwesende Bürger und die Anwesenden der Plenumssitzung. 
Herr Ziegler weist alle Anwesenden, die nicht Mitglieder des BA oder der BAG sind, auf 
die Verpflichtung hin, einen Kontaktnachweis auszufüllen und in der aufgestellten Box zu
hinterlegen.
Zur Sitzung wurde frist- und formgerecht eingeladen. Die Beschlussfähigkeit wird 
festgestellt. 
Es sind zu Beginn der Sitzung 24 Mitglieder anwesend. Herr Deger, Frau Beer, Frau 
Grefen, Frau Schreiner und Herr Henningsen sind entschuldigt. Herr Renz und Herr 
Gehrig treten dem  Plenum später bei. Herr Renz traf um 19.30 ein.

Herr Heidenhain hat um 22.30, nach Abstimmung SEM NO, die Sitzung verlassen.
Herr Renz verlässt das Plenum um 22:35.

1.1.1. Frau Salzmann-Brünjes berichtet vom Tod von Herrn Helmut Schmidt und erinnert an 
seine Verdienste; vor allem in Trudering. Der BA 15 spricht der Familie die Anteilnahme 
aus und erhebt sich für eine Gedenkminute. „Er möge in Frieden Ruhen“

Herr Danner bemängelt, dass die Anträge der SPD und der Grünen zum Thema 
Parkmeile nicht auf der TO zu finden sind. Herr Ziegler bittet Frau Schreiner 
diesbezüglich zum BA16 Kontakt aufzunehmen und gemeinsam mit diesem  ein 
gemeinsames Papier zu erarbeiten.

1.2 Genehmigung der Niederschriften der letzten BA-Sitzungen

Das Beschlussprotokoll der Sitzung 10/21 wird ohne Änderungen angenommen.

Beschluss:
einstimmig Zustimmung



1.3 Ergänzungen zur Tagesordnung

Siehe Nachtragstagesordnungspunkte (N-TOP): N 4.3.2, N 4.7.10, N 4.7.11, N 4.7.12,
N 4.7.13, N 4.7.14, N 7.1.2, N 7.5.2

Im Anschluss wird N 4.7.13 behandelt. 

Beschluss (Ergänzungen zur TO): einstimmig Zustimmung

N 4.7.13 Dringlichkeitsantrag zur Verkürzung der BA-Sitzung am 18.11.2021

• Beschlussvorschlag: Zustimmung zum Antragssteller

Es besteht der Antrag den Punkt 2.1.6 aus dem Dringlichkeitsantrag herauszunehmen 
und doch zu beraten.

Folgende TOP werden somit en bloc einstimmig gem. UA-Empfehlung beschlossen:

• 2.1.1 – 2.1.5
• 2.2.1
• 3.1.1
• 3.2.1 – 3.2.10
• 3.3.1
• 3.5.1
• 3.6.2 – 3.6.3
• 4.2.1
• 4.3.1
• 5.2.1 – 5.2.4
• 5.2.7 – 5.2.9
• 5.2.11
• 5.3.1 – 5.3.2
• 5.5.1
• 5.6.2 – 5.6.3
• 5.6.5 – 5.6.6
• 7.1.1 – N 7.1.2
• 7.2.1
• 7.3.2
• 7.4.1- 7.4.2
• 7.5.1
• 8.1 – 8.2
• 9.1.1 – 9.1.2
• 10.1.1 – 10. 5.4

Beschluss: einstimmig Zustimmung

Folgende Punkte werden zusammen behandelt:

4.7.3 mit 4.7.11 und mit 5.6.1
7.3.1 mit 4.3.2

Beschluss: einstimmig Zustimmung

1.4 Benennung einer/eines Denkmalschutzbeauftragen

Die CSU (Herr Sikder) beantragt eine Vertagung in den Dezember.

Beschluss: einstimmig Zustimmung



2 Entscheidungsangelegenheiten

2.1 UA Budget und Allgemeines

2.1.1 (E) Stadtbezirksbudget
Pfarrbüro St. Florian c/o DPSG Messestadt-Riem Galileo Galilei
Beschaffung von neuem Küchenmaterial als Ersatz für Altes/Defektes vom 15.12.2021 
bis 31.12.2021
768,03 €; Az. 0262.0-15-0395
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 04741

Empfehlung des UA: Zustimmung einstimmig

2.1.2 (E) Stadtbezirksbudget
Chorgemeinschaft St. Peter und Paul Trudering
November-Konzert "Ruhn in Frieden alle Seelen" vom 14. November 2021
2.045,00 €; Az. 0262.0-15-0394
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 04742

Empfehlung des UA: Zustimmung einstimmig

2.1.3 - ABGESETZT -

(E) Stadtbezirksbudget
Kath. Kirchenstiftung Christi Himmelfahrt
Festkonzert zum Christkönigsonntag am 21.11.2021
980,00 €; Az. 0262.0-15-0396
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 04745

Hinweis: Das Konzert wurde abgesagt, der Antrag daher zurückgezogen (E-Mail vom 
17.11.2021) 

2.1.4 (E) Stadtbezirksbudget
TSV Trudering e.V.
Erstausstattung der Schwimmabteilung
6.220,00 €; Az. 0262.0-15-0398
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 04827

Empfehlung des UA: Zustimmung einstimmig

2.1.5 (E) Stadtbezirksbudget
TSV Trudering e.V.
Anschaffung von Lautsprechern
1.260,00 €; Az. 0262.0-15-0397
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 04828

Empfehlung des UA: Zustimmung einstimmig

2.1.6 (E) Stadtbezirksbudget
Uigurischer Kulturverein ARZU e.V.
"Kultur rettet die Welt" - 3. Interkulturelles Musik- und Tanzfest 2021 am 09.12.2021
5.670,00 €; Az. 0262.0-15-0399
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 04928

Empfehlung des UA: Zustimmung einstimmig

Herr Diehl sieht es aufgrund der hochgeschnellten Inzidenzen als Problem an, wenn sich 
Personen bei Veranstaltungen in geschlossenen Räumen, welche vom BA15 finanziert 



werden, mit Corona anstecken würden. Es kommt zu einer Diskussion in Bezug auf durch
den BA unterstützte Veranstaltungen und Inzidenzen.

Herr Ziegler regt an: der Antrag wird wie empfohlen zugestimmt. Der Veranstaltungsort 
hat für ein Hygienekonzept zu sorgen. 

GO Antrag auf Beendigung der Debatte durch Frau Salzmann-Brünjes:
Abstimmung: einstimmig Zustimmung

Beschluss: dem Budgetantrag wird einstimmig zugestimmt

2.1.7 (E) Stadtbezirksbudget
BIKU e.V. - Verein für Bildung und Kultur
Mädchen an den Ball! Mädchenfußball in Trudering Riem ermöglichen vom 01.01. - 
31.12.2022
7.980,00 €; Az. 0262.0-15-0400
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 04938

Empfehlung des UA:
Vertagung in Dezember und Einladung in UA Sitzung

Herr Eßmann hat heute mit dem Antragssteller gesprochen. Die Rückfragen die noch 
offen waren, konnten geklärt werden. Herr Eßmann berichtet und empfiehlt Zustimmung. 
Frau Dr. Pouvreau berichtet von eigenen Erfahrungen Dahingehend möchte das Plenum 
die Verantwortlichen zum UA einladen.

Beschluss: Der Vertagung wird einstimmig zugestimmt. 

2.2 UA Bau und Mobilität

2.2.1 Programm barrierefreie Bushaltestellen:
a) Friedenspromenade, Haltestelle Markgrafenstraße
b) Riemer Straße, Haltestelle Graf-Lehndorff-Straße

Empfehlung des UA:
a) Zustimmung
b) Zustimmung

2.3 UA Stadtteilentwicklung

2.4 UA Planung

2.5 UA Schule, Soziales und Kultur

2.6 UA Umwelt, Energie und Klimaschutz

2.7 ohne Vorbereitung im UA

3 Bürgeranliegen

3.1 UA Budget und Allgemeines

3.1.1 POP UPS: mobile Kunst-Spiel-Aktionen 2022 + 2023

wird unter TOP 3.5.1 behandelt



3.2 UA Bau und Mobilität

3.2.1 Forellenstr.: Sicherer zur Schule; Spielstraße

Empfehlung des UA:
Weiterleiten (Empfehlung den Um griff der Maßnahme über den unmittelbaren Schul-
Vorbereich hinaus mindestens jeweils 50m nach Westen (Böcklerweg) und Süden 
auszuweiten

3.2.2 Raser in der Messestadt Riem - grundsätzlicher Vorschlag

Empfehlung des UA:
Kenntnisnahme, Antwort an den Antragssteller mit der Erläuterung dass Aufpflasterungen
weder im BA noch in der Verwaltung als sinnvoll erachtet werden, uns die Thematik aber 
durchaus bewusst ist. Verweis auf den BA Antrag 
https://risi.muenchen.de/risi/dokument/v/6665942 der noch einer Umsetzung harrt

3.2.3 Gartenstadtstraße: Vorschlag zur Unfallvermeidung

Empfehlung des UA:
Kenntnisnahme, Antwort an den Antragssteller, dass sich der BA einst mehrfach und 
eindeutig gegen die Entfernung des Radwegs ausgesprochen hat nun aber führe auch 
aus Sicht des BA kein StVO konformer Weg mehr zurück zur alten Markierung
Der UA Vorsitzende wird die Thematik gegen über der PI 25 an sprechen

3.2.4 Zustand Fuß- und Radwege Trudering

Empfehlung des UA:
Weiterleitung + Erweiterung des Anliegens um die Sanierung des Hochackers

3.2.5 Hugo Weiss Straße: Parken in der verkehrsberuhigten Zone

Empfehlung des UA:
Zusammen mit 3.2.9
Weiterleitung an MOR und Polizei bitte um konkrete Abhilfe und verstärkte Kontrolle

3.2.6 Messestadt München: Teilsanierung von Straßen

Empfehlung des UA:
Weiterleitung und Forderung der Sanierung

3.2.7 Sichtbehinderung durch Wahl-Plakatierung
- Übernahme Antrag BV als Bürgeranliegen -

Empfehlung des UA:
Kenntnisnahme und Rückmeldung an Bürger (für die Zukunft) welche Stelle für derartige 
Fälle im KVR zuständig ist

3.2.8 Am Hochacker: Bau eines Bürgersteiges für Schulkinder und Parkbeschränkungen für 
Nicht-Anlieger an der Wald (=Süd --)Seite 
- Übernahme Antrag BV als Bürgeranliegen -

Empfehlung des UA: Weiterleitung

3.2.9 Felicitas-Füss-Str.: Parksituation



Empfehlung des UA:
Zusammen mit 3.2.5
Weiterleitung an MOR und Polizei bitte um konkrete Abhilfe und verstärkte Kontrolle

3.2.10 Astrid-Lindgren-Straße: Bauliche Maßnahmen zur Geschwindigkeitsreduzierung an der 
Feuerwehrzufahrt

Empfehlung des UA:
Weiterleitung mit der Bitte auch über die vorgeschlagenen Bodenschwellen hinaus
nach einer Lösung der Problematik auf diesem städtischen Weg zu sorgen

3.3 UA Stadtteilentwicklung

3.3.1 Lagerlöf-Straße/Ingeborg-Bachmann-Straße: Austausch Wertstoffinsel zu E-Auto-
Ladestation
- Übernahme Antrag BV als Bürgeranliegen -

Empfehlung des UA:
Der UA lehnt den Antrag aus der Bürgerversammlung ab. Die Wertstoffinsel an der 
Selma-Lagerlöf-Straße/Ingeborg-Bachmann-Straße ist Bestandteil des Bebauungsplanes.
Eine Ladestation für E-Autos kann auf einem der vorhandenen Parkplätze eingerichtet 
werden.

3.4 UA Planung

3.5 UA Schule, Soziales und Kultur

3.5.1 POP UPS: mobile Kunst-Spiel-Aktionen 2022 + 2023

Empfehlung des UA:
Vertagung in den Dezember. UA Allgemein im Dezember lädt die Verantwortlichen ein,
um einen bessern Einblick über die Aktion zu bekommen

3.6 UA Umwelt, Energie und Klimaschutz

3.6.1 Messestadt Riem: Aufwertung Verkehrsbegleitgrün

Empfehlung des UA:
Weiterleitung mit Ergänzung des Anliegens um den westlichen Abschnitt der Oslostraße 
bei der Ladestation (Hinweis von Herrn Deger)
Zustimmung einstimmig

Fr. Dr. Weiß: Es gab bereits einen Antrag bez. Überplanung der Erika-Cremer Str.
Es soll darauf hingewiesen werden, dass es bereits einen Antrag zur Neugestaltung der 
Erika-Cremer-Str. Gibt. Diese sollen in Zusammenhang gesehen werden.

Beschluss: einstimmig Zustimmung

3.6.2 Pingpongtischplatten
- Übernahme Antrag BV als Bürgeranliegen -

Empfehlung des UA:
Weiterleitung mit der Anmerkung, dass im Oktober bereits für den östlichsten Grünfinger 
zwei Tischtennis-Platten durch den BA beantragt wurden; Bitte um Prüfung des 
geeigneteren Standorts durch Bürgerbeteiligung wie im BA-Antrag bereits angeregt
Zustimmung einstimmig



3.6.3 In der Heuluss: Nachfragen zu den Auswirkungen der Asphaltierung des neuen 
Sportplatzes und eventuellen Umweltschäden

Empfehlung des UA:
Weiterleitung mit ergänzender Nachfrage, ob die geschilderte Praxis üblich sei, ob der 
Belag ausgewaschen werde und ob dies schädigende Auswirkungen im Wiesenbereich 
oder auf das Grundwasser haben könnte; dabei wird die Notwendigkeit einer Erneuerung 
des asphaltierten Platzes nicht in Frage gestellt, denn die intensive Nutzung des Platzes 
ist bekannt.

3.7 ohne Vorberatung im UA

4 Anträge von BA- Mitgliedern

4.1 UA Budget und Allgemeines

4.2 UA Bau und Mobiltät

4.2.1 Ausbau Bahnhof Trudering – Fragen an die Stadt München

4.2.2 Ergänzungsantrag zu dem BA-Antrag Nr. 20-26 / B 02052: Konsequente Umsetzung des 
Parkverbots an den Zugängen zum Riemer Park

Empfehlung des UA:
verwiesen in den UA aus der Oktober Sitzung, Antrag bezieht sich auf das 
Antwortschreiben des MOR vom 12.08.2021 Umformulierung Antrag und Überschrift 
durch Frau Dr. Weiß, Abstimmung im Plenum

Fr. Dr. Weiß: Der Antrag wurde umgewandelt, da der BA15 nicht weiß ob es sich um zwei
verschiedene Parkplätze handelt. Frau Dr. Weiß erklärt den Inhalt des Antrags und das 
Ziel hieraus. 
Fr. Dr. Miehle hat Bedenken in Bezug auf die Parkplatzaufteilung im Parkhaus
Dies wird im Plenum diskutiert.

Herr Ziegler empfiehlt den Antrag so laufen zu lassen, die technischen Umsetzungen 
müssen nicht im Plenum diskutiert werden.

Beschluss: einstimmig Zustimmung

4.3 UA Stadtteilentwicklung

4.3.1 Ortszentrum Trudering – verkehrliche Regelungen und Parkraumüberwachung

Empfehlung des UA:
- Der vorliegende Antrag der Fraktion der GRÜNEN wird weitergeleitet. Er soll im Hinblick
des anstehenden Ortstermin beantwortet werden.
- Zum Ortstermin sind die betreffenden Referate, die Polizei und das 
Stadtteilmanagement einzuladen.

N 4.3.2 Änderungsantrag zur Beschlussvorlage des PLAN zur SEM NO

Dieser Antrag wird im Zuge des TOP 7.3.1. behandelt.



4.4 UA Planung

4.5 UA Schule, Soziales und Kultur

4.6 UA Umwelt, Energie und Klimaschutz

4.7 ohne Vorberatung im UA

4.7.1 Anfrage Gemeinde Haar: Neue Verkehrsplanungen und bauliche Entwicklungen

Herr Danner erklärt den Hintergrund zum Antrag und zeigt die Inhalte auf. 
Herr Ziegler unterstützt den Antrag sehr, findet das Verhalten der LHM hierzu nicht 
korrekt. Die Zustimmung wird empfohlen

Beschluss: einstimmig Zustimmung

4.7.2 Energetische Nutzung der Windkraft im 15. Stadtbezirk

Herr Danner: Der Antrag wurde bereits vor 10 Jahren in etwas veränderter Form 
eingebracht. Er erklärt die Hintergründe und ist überzeugt, dass sich die Windkraft auch 
an besagter Stelle sehr rechnen würden.

Es folgt eine Diskussion:
Frau Blomberg hält den Antrag aktuell immer noch für sehr symbolisch. Die Frage ist ob 
dies mit den bayrischen Regelungen einher geht. Die SPD hat die Idee, ob man nicht 
Kleinwindräder anstelle dieses Symbolprojekts aufstellen könnte. 
Die CSU kann dem Antrag, wie er gestellt wurde, zustimmen. Es geht nicht um ein 
Symbol sondern um Megawatt.
Es wird von Seiten der SPD (Herr Welzel) um eine Ergänzung des Antrags um 
Kleinwindkrafträder gebeten.
Herr Sikder empfiehlt auch eine Erweiterung bezüglich der Höhe bei Folgeanträgen.
Der Antrag wird um 2 Punkte ergänzt. 

Beschluss: Dem Antrag wird mit den beiden Ergänzungen einstimmig zugestimmt.

4.7.3 Fassadenbegrünung der südlichen Gebäudeteile des Bildungscampus entlang der Josef-
Wild-Straße

Frau Dr. Weiß spricht zum Antwortschreiben des TOP 5.6.1 und hat eine Frage die Sie 
zur Stadt zurückgeben möchte. 
Zum Antrag: Dieser Antrag ist der dritte Versuch zur Begrünung. Die beiden vorherigen 
wurden abgelehnt – Da es sich um bei dem Bildungscampus um drei „Betonmonster“ 
handelt, bittet Sie um Zustimmung zum Antrag. 

Die SPD würde gerne zunächst nachfragen ob dies überhaupt möglich ist, da das 
Bauprojekt noch nicht fertig ist.
Die CSU-Fraktion möchte verhindern, dass es aufgrund des Antrags zu Verzögerungen 
kommt. Das Projekt soll nachträglich umgesetzt werden. 
Herr Dr. Fuchs sieht das Bauprojekt als Gesamtwerk und gibt zu bedenken, dass keiner 
weiß wie sich dies auf das Gesamtprojekt auswirken könnte. Zudem distanziert sich Herr 
Dr. Fuchs von dem durch Frau Dr. Weiß verwendeten Begriff „Betonmonster“.

Herr Ziegler fragt, ob es die Möglichkeit gibt beide Anträge parallel laufen zu lassen?
Rückfrage zu 5.6.1: Die Stadt möge die Berechnung aufschlüsseln

Beschluss: 
Beiden Anträgen wird einstimmig zugestimmt (4.7.3 + 4.7.11) 
Der Rückfrage wird einstimmig zugestimmt



4.7.4 Basketball/Streetballplatz am Riemer Park

Frau Dr. Weiß erklärt den Antrag und zeigt die Hintergründe auf (z.B. Doppelnutzung)

Herr Ziegler regt an, dies in den UA SSK zu geben und dies bei dem anstehenden 
Ortstermin mit zu besichtigen.

Beschluss: Der Vertagung wird einstimmig zugestimmt.

4.7.5 Bitte um Daten zur Schulwegsicherheit der letzten 10 Jahre

Frau Pouvreau stellt den Antrag vor.
Die SPD findet die Initiative gut, befürchtet jedoch, dass keine ausreichende Antwort 
kommt. Die SPD schlägt eine Pressemitteilung von Seiten des BA vor.
„Der BA fragt zusätzlich die Eltern in welchen Stellen Gefahren bestehen.“

Herr Ziegler findet den Vorschlag der SPD nicht zielführend, da die Gefahr für subjektive 
Antworten besteht. Bei einem Antrag an das MOR sollten Grundlagen kommen auf die 
man folgend Aufbauen kann.
Auch Herr Weinzierl würde es begrüßen, wenn der gestellt Antrag an das MOR geleitet 
wird. Es könnten sonst falsche Hoffnungen bei den Bürgerinnen und Bürgern geschürt 
werden. Herr Dr. Kronawitter merkt an, dass es auch aktuell immer wieder 
Rückmeldungen von Eltern kommen. Diese müssen nicht forciert werden.

Frau Blomberg findet die Idee, zuerst die Rückmeldung des MOR abwarten und dann 
führt man das weiter, gut. Sie schlägt vor dies im Protokoll so festzuhalten.

Vorschlag Herr Ziegler: Wir stimmen den Antrag zu und der BA merkt sich vor, dass auf 
die Antwort aufgebaut werden soll. 

Beschluss: einstimmig Zustimmung

4.7.6 Spielen ohne Nachbarschaftsstreit - Platz für Fußball im 4. Bauabschnitt der Messestadt 
schaffen

Frau Blomberg erklärt den Antrag. Die Idee zum Antrag kam von einem Bürger. 
Herr Eßmann zieht einen Vergleich zu einer älteren Initiative von Jugendlichen: Eine 
Beleuchtung eines Bolzplatzes wurde damals abgelehnt.
Es folgt eine Diskussion ob dies überhaupt dort angenommen werden würde, da auch 
bereits jetzt die Möglichkeit besteht in den Park zum Fußballspielen zu gehen. 
Frau Blomberg sieht ihren Antrag jedoch als Anreiz für die Jugendlichen in den Park 
auszuweichen.

Das Plenum erarbeitet folgende Vorschläge zur Ergänzung: 
1. Ist es möglich die Wiese hinter dem Kopfbau mit Toren auszugestalten?
2. Können beim neuen Schulplatz die Sportflächen für die Jugendlichen zur Verfügung 
gestellt werden?

Beschluss: dem Antrag wird inkl. den Ergänzungen einstimmig zugestimmt

4.7.7 Spielplätze verbessern. Bürgerwünsche umsetzen.

Es gibt eine Zusammenbehandlung mit 4.7.14.
einstimmig Zustimmung.

Frau Blomberg erklärt, dass es sich hier um Bürgervorschläge handelt und schlägt vor 
dies in Bezug zu den BSL in den Dezember mitzunehmen.



Empfehlung Vertagung in Dezember UA Budget & Allgemeines und UA SSK

Beschluss: Der Vertagung in Dezember wird einstimmig zugestimmt.

4.7.8 Hilft die Geothermie Riem gegen den aktuellen Wärmepreisanstieg ?

Herr Dr. Kronawitter erklärt den Antrag und die Hintergründe zur Antragsstellung.
Herr Danner bittet, dass sich Herr Dr. Kronawitter überlegt die Anfrage um einen weiteren
Punkt zu ergänzen. Herr Dr. Kronawitter wird dies mit einfügen.

Beschluss: einstimmig Zustimmung inkl. Ergänzung 

4.7.9 Was kann von der Wiener Seestadt Aspern auf die SEM Nordost übertragen werden?

Herr Dr. Kronawitter erklärt die Anfrage. 
Herr Danner sieht Probleme bei dem Antrag und erklärt diese. z.B. dass hier der BA13 
betroffen wäre und dass der BA15 nicht in den Nachbarbezirk hineinregieren kann. 
Herr Dr. Fuchs sieht schon noch einen Bezug zur SEM und wäre auch an der Antwort 
interessiert. 

Herr Dr. Kronawitter erwidert auf die Sprachbeträge, dass es sich lediglich um 5 Fragen 
handelt. Diese sind in seinen Augen vernünftig. Die Frage nach der Einmischung im 
Nachbarbezirk ist berechtigt, aber man muss bedenken, dass dies bereits seit langer Zeit 
Beschlusslage im BA15 ist. 

Es folgt eine weiterer Redebeitrag von Seiten Herr Danner in Bezug auf eine oberirdische
Steckenführung im Nachbarstadtbezirk. Er bittet Herrn Dr. Kronawitter zunächst mit der 
CSU des BA13 einen stadtteilübergreifenden Antrag zu erarbeiten und diesen dann 
einzubringen.

Herr Danner stellt den GO Antrag auf Vertagung in den Dezember zur Behandlung im UA
Bau und Mobilität.

Beschluss: Der Vertagung wird mehrheitlich zugestimmt.

N 4.7.10 Ödenstockacher Weg: Parkbänke

Herr Heidenhain erklärt seinen Antrag.
Ergänzung: Die Forstverwaltung kümmert sich um die Entsorgung der alten Bänke und 
die Aufstellung der Neuen sollte der BA die neuen Bänke finanzieren. Es wäre schön 
wenn es ein Schildchen geben würde, dass die Bänke über den BA finanziert wurde.

Beschluss: Der BA bestellt 4 Bänke für 1600,- zzgl evtl anfallender MWSt. Bitte um 
Prüfung ob es sich um einen nicht steuerbaren Innenumsatz handelt. Sollte es sich nicht 
um das handeln, übernimmt der BA auch die MWSt.

Beschluss:   einstimmig Zustimmung  

N 4.7.11 Fassadengestaltung Schulcampus
Alternativantrag zu TOP 4.7.3 

siehe Beschluss TOP 4.7.3



N 4.7.12 Fragen zum Kombiverkehr beim Bahnknoten München

Herr Dr. Kronawitter erklärt diesen Antrag und die Hintergründe hierzu
Das Antwortschreiben des MOR diesbezüglich war unbefriedigend. 
Der Antrag soll mehr Transparenz in dieses Thema bringen.

Beschluss:   einstimmig Zustimmung  

N 4.7.13 Dringlichkeitsantrag zur Verkürzung der BA-Sitzung am 18.11.2021

Abstimmung: siehe TOP 1.3

N 4.7.14 Beantragung von städtischen Leistungen 

Frau Aftahy stellt den Antrag vor.
Frau Dr. Pouvreau sieht Probleme, dass hier auch private Grundstücke aufgelistet 
werden. Es sollte ein Prioritätenliste aufgestellt werden. 

Frau Blomberg erklärt, wie diese Listung erstellt wurde. Es geht zunächst um die 
Dringlichkeit dies jetzt zu erfragen, damit es im Dezember beantragt werden kann. 

Herr Ziegler schlägt vor, die Liste zu priorisieren um die Möglichkeit zu schaffen 
rechtzeitig Antwort zu erhalten. Es soll ein Zusatz aufgenommen werden. Es soll 
priorisiert die Sanierung Spielplatz im  Park an der Theodor-Kober-Straße / 
Leibengerstraße behandelt werden

Beschluss:   einstimmig Zustimmung  

5 Antwortschreiben der Landeshauptstadt München

5.1 UA Budget und Allgemeines

5.1.1 Hilfsfrist für Rettungsdienste im ganzen Stadtbezirk einhalten
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 02878

Empfehlung des UA: Kenntnisnahme

Herr Danner nimmt nochmals Stellung zu dieser Antwort und möchte gern folgende 
Rückfrage stellen: „In wie vielen Fällen wurde die Hilfsfrist nicht eingehalten?“
Die CSU Fraktion findet die Frage nicht angemessen.

Es entbrennt über die gewünschte Frage von Frau Dr. Weiß und Herr Danner eine 
Diskussion. Es werden mögliche Rückfragen diskutiert.

Vorschlag durch Herr Ziegler: 
1.Kann zu jeder Tageszeit die Hilfsfrist im gesamten Einsatzgebiet eingehalten werden? 
2. Wenn nicht, wo sind die konkreten Probleme?
3. In wieviel Prozent der Fällen kann die Hilfsfrist nicht eingehalten werden?

Abstimmung bezüglich Rückfragen 1. und 2.: einstimmig Zustimmung
Abstimmung bezüglich Rückfragen 3.: mehrheitlich abgelehnt.



5.2 UA Bau und Mobilität

5.2.1 Zukunftsbahnhof Trudering - Realisierung der Machbarkeitsstudie über die Ertüchtigung 
der Fußgängerverbindung
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 00201

Empfehlung des UA: Wiedervorlage Mai 2022

5.2.2 Truderinger-Riemer Fahrradoffensive Teil 4 – Aufbau eines sicheren und dichten Rad-
Vorrang-Netzes für Alltags-, Schul- und Freizeitverkehr innerhalb des 15. Stadtbezirks 
und in benachbarte Stadtbezirke bzw. Nachbar-Kommunen
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 01100

Empfehlung des UA:
Rückfrage: Der BA15 bitte um Auskunft, wann mit der vom MOR beabsichtigten
BA Beteiligung zum Münchner Radvorrangnetz zu rechnen ist?

5.2.3 Edinburghplatz: Blockierung von Parkplätzen durch Transporter und Wohnmobile
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 02904

Empfehlung des UA:
Der BA fordert die Erweiterung der Blauen Zone auf den Edinburghplatz da dieser
spätestens mit der Realisierung des 4. BA als Teil des Wohngebietes anzusehen sei

5.2.4 Autohandelsplätze in Trudering-Riem: Alles in Ordnung?
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 02578

Empfehlung des UA: Kenntnisnahme

5.2.5 Containerzüge und Trudering-Riem – quo vadis?
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 01635

Empfehlung des UA:
Es fehlt eine Antwort/ Prognose für die zu erwartenden Zugzahlen nach
Inbetriebnahme des BBT
>
Thematisierung evtl. weiterführende Rückfrage im Plenum

Beschluss:   einstimmig Kenntnisnahme  

5.2.6 Und sie ist doch möglich: S4 bis Haar – ein Beitrag zur Verkehrswende?
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 02875

Empfehlung des UA:
Der BA 15 fordert die technisch und ohne zusätzlichen Infrastruktur Ausbau
mögliche Verlängerung der S4 bis zum Bhf. Haar, um den Umstieg auf den ÖPNV
attraktiver zu machen und überlastete Achsen wie die Wasserburger Landstraße zu
entlasten wenn nicht jetzt als direkt wirksamer Beitrag zu Verkehrswende wann
dann

Herr Heidenhein: Forderung: Diese Verlängerung soll von der Stadt gefordert werden.

Beschluss:   einstimmig Zustimmung  



5.2.7 Probleme an Kreuzungen in Trudering und Berg am Laim

Empfehlung des UA:
Rückfrage welche Unfälle konkret passiert sind und warum bzw. ob sich daraus
keine nötigen Maßnahmen zur Erhöhung der Verkehrssicherheit ableiten lassen

5.2.8 Konsequente Umsetzung des Parkverbots an den Zugängen zum Riemer Park
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 02052

Empfehlung des UA:
Behandlung zusammen mit 4.2.2
Beschlussempfehlung und Weiterleitung der Forderungen aus aktualisiertem OT Protokoll

5.2.9 Astrid-Lindgren und Heinrich-Böll-Str.: Parksituation Protokoll OT

Empfehlung des UA:
Der BA fordert von BAU die Umsetzung der auf dem OT geprüfte und von allen 
Anwesenden als sinnvoll erachtete Versetzung der Poller am Quartiersplatz Ost ca. 1,5 
Meter nach Osten an den (inneren) Rand des Gehwegs (…), da so das bereits öfters 
vorgekommene Zuparken der TG-Einfahrt verhindert würde – zugleich bliebe der 
Wohnplatz weiterhin von Parkern verschont.“ > Die (gegenteilige) Einschätzung des (zu 
diesem Zeitpunkt des OT nicht mehr anwesenden) Baureferats wird nicht geteilt.

5.2.10 Fahrradvorzugstrasse nach Süden / Fahrradunterführung Bahnhof Trudering
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 02221

Empfehlung des UA:
Rückfrage an MOR zur seit langem angekündigten und weiterhin ausstehenden 
Stadtratsvorlage zum Umbau des Zukunftsbahnhofs Trudering sowie zu den eigentlich für
2021 in Aussicht gestellten zusätzlichen überdachten Fahrradstellplätzen auf der Fläche 
des südlichen P+ R Parkplatzes

Beschluss:   einstimmig Zustimmung  

5.2.11 Baustelle Truderinger Straße Schmuckerweg

Empfehlung des UA: Kenntnisnahme

5.2.12 Die Riemer Ortsdurchfahrt in das Sanierungsprogramm der Stadt aufnehmen
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 02869

Empfehlung des UA:
Missbilligende Vertagung in die Dezembersitzung der UA möchte sich noch
einmal grundsätzliche Gedanken zur Forderung nach einer Sanierung machen.

Herr Heidenhain ruft alle Fraktionen auf sich hier nochmals Gedanken zu machen. Dies 
soll in einer gezielten Rückfrage enden.

Beschluss: Der Vertagung wird einstimmig zugestimmt.

5.3 UA Stadtteilentwicklung

5.3.1 Leerstehende Parkhäuser/Quartiersgaragen in Teilen für Wohnungsbau umwidmen
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 02576

Empfehlung des UA:
Der Antrag bleibt aufgegriffen. Da noch sehr viele Fragen noch offen sind, wird eine



Vertagung in die Februarsitzung 2022 empfohlen.

5.3.2 Glasfasernetzanschluss für alle in Planung befindlichen Baugebiete zwingend aufnehmen
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 02874

Empfehlung des UA: Kenntnisnahme

5.4 UA Planung

5.5 UA Schule, Soziales und Kultur

5.5.1 Mehr Straßenkunst im öffentlichen Raum für Trudering-Riem und dabei Inspirationen aus 
der französischen Streetart-Metropole Mulhouse aufgreifen
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 02868

Empfehlung des UA:
Über das Antwort freuen sich die Antragstellende sehr, es soll jedoch noch
nachgefragt werden, wieso denn Mülleimer aus Sicht des Kulturreferats nicht in Frage
kommen. In anderen Städten (Mulhouse oder bspw. Hamburg) werden Abfalleimer im
Straßenbild als Flächen genutzt.

5.6 UA Umwelt, Energie und Klimaschutz

5.6.1 Fassadenbegrünung am Schulcampus Messestadt
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 01947

Empfehlung des UA: Kenntnisnahme

siehe TOP 4.7.3

5.6.2 Klimatische Gutachten für die Baugebiete in Trudering zeitnah durchführen
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 02537

Empfehlung des UA: Kenntnisnahme

5.6.3 Riemer See: Kleinkinder- und Nichtraucherschutz

Empfehlung des UA: Kenntnisnahme

5.6.4 Grünräume attraktiver gestalten - Partizipation durch Urban Gardening ermöglichen
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 02047

Empfehlung des UA: Kenntnisnahme

Herr Ziegler fragt das Plenum, ob die Frage an die Verwaltung und die Pressemeldung 
parallel laufen soll? 

Herr Welzel wird sich mit Frau Dr. Pouvreau abstimmen und ein Schreiben aufsetzen. 
Herr Ziegler empfiehlt: Zustimmung zu dem Vorschlag

Beschluss: dem Vorschlag wird   einstimmig zugestimmt  

5.6.5 Maßnahmen zur Reduktion der Lichtverschmutzung von Straßenlaternen
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 01011

Empfehlung des UA: Kenntnisnahme



5.6.6 Sanierung/Ertüchtigung der Grünanlage an der Bürgermeister-Keller-Straße
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 02879

Empfehlung des UA: Kenntnisnahme

5.7 ohne Vorberatung im UA

6 Bürger-/Einwohnerversammlung

7 Anhörungsfälle der Verwaltung

7.1 UA Budget und Allgemeines

7.1.1 Gesamtstädtisches Konzept für die analoge und digitale Öffentlichkeitsbeteiligung in der 
Landeshauptstadt München
- Anhörung durch das Direktorium vorab -

Empfehlung des UA: Zustimmung einstimmig

N 7.1.2 Hundekurse für 2022 im Riemer Park 

Empfehlung des UA: Zustimmung einstimmig

7.2 UA Bau und Mobilität

7.2.1 Münchner Nordosten: Beschluss des Ergebnisses des städtebaulichen und 
landschaftsplanerischen Ideenwettbewerbs

Empfehlung des UA:
Behandlung im UA StE (Federführung) und im UA BM,
vertagt aus der Plenumssitzung 10/21

siehe TOP 7.3.1

7.3 UA Stadtteilentwicklung

7.3.1 Münchner Nordosten: Beschluss des Ergebnisses des städtebaulichen und 
landschaftsplanerischen Ideenwettbewerbs

Empfehlung des UA:
Dem Plenum werden nachstehende Stellungnahmen zur alternativen Abstimmung 
vorgelegt.
- die im Oktober erarbeitete Stellungnahme der gemeinsamen Sitzung des UA
Stadtentwicklung und UA Bau und Mobilität
- die von der Fraktion der GRÜNEN eingebrachte Stellungnahme (TOP N 4.3.2)

Vorschlag durch Herrn Ziegler zur Behandlung im BA:
Jede Fraktion darf einen Wortbetrag geben. Die Ergebnisse aus den UAs werden 
bekanntgeben.
Dem Vorgehen wird mehrheitlich (gegen 9 Stimmen) zugestimmt.

Hr. Dr. Fuchs berichtet vom UA Stadtentwicklung. Es gab eine vorläufige Fassung im Juli.
Auf diesen Entwurf der Stellungnahme wurde angesetzt. Nicht jeder Punkt konnte im 
Konsens behandelt werden. Der UA empfiehlt Zustimmung zur im Oktober erarbeiteten 
Stellungnahme. Herr Dr. Fuchs fasst die Stellungnahme nochmals zusammen. Es gibt 
Informationen, dass der Freistaat sehr interessiert ist an der vorgeschlagenen Stelle 



Wohnungen unter zu bringen. Der BA möchte weiterhin regelmäßig informiert und gefragt
werden. Es gibt einige Änderungen zum Antrag der Referentin.

Das Grüne Positionspapier wird von Herrn Danner vorgestellt. Es gibt Dissens zum 
Papier des UA: z.B. Olympia Reitanlage (Fläche B). Dieses Positionspapier wurde mit 
wenigen Änderungen im BA13 einstimmig angenommen. Herr Danner vergleicht das UA 
Papier mit dem der Grünen. Die Stellungnahme des UA widerspricht dem Wettbewerb 
und dem Eckdatenbeschluss. Hier wird in das Gebiet des BA13 eingegriffen. Die darin 
festgehaltene Verkehrspolitik ist aus den 60er Jahren. Reitanlage und Süderschließung 
verstoßen gegen den Wettbewerb. Herr Danner appelliert dafür sich dem Beschluss des 
BA13 anzuschließen.

Frau Fuchs (ÖDP) nimmt Stellung: Die Fraktion möchte sich dem Antrag der Grünen 
anschließen. Es wird hier ein Stadtteil für die Kinder und Enkel geplant und dies kann 
nicht mit einem Verkehrskonzept als alter Zeit geschehen. Auch das Thema Wohnen 
muss sich an das Konzept der Grünen orientieren. Alles zubetonieren ist nicht die richtige
Richtung. Frau Fuchs bittet um Zustimmung zum Antrag der Grünen.

Frau Blomberg spricht für die SPD: Es ist gut, dass dieses Projekt angegangen wird. Es 
wird Wohnraum in München benötigt. Der Knackpunkt ist die Reitsportanlage. Es muss 
eine verträgliche Lösung gefunden werden. Die Stadt scheint hier sehr bemüht. Es muss 
eine Verbindung von Pferdesport, Wohnungsbau und Umwelt gefunden werden. Es 
müssen Lösungen im Verkehr gefunden werden – z.B. muss die geplante Trambahn von 
Anfang an da sein; die muss die U-Bahn. Eine Sozialplanung von Anfang an ist 
unabdingbar. Die SPD steht hinter der Stellungnahme des UA.

Für die Fraktion Die Grünen nimmt Herr Heidenain Stellung: Es gibt 2-3 Knackpunkte in 
welchen Dissens besteht. Die Stadt der Zukunft muss anders als in der Stellungnahme 
des UA aussehen. Man muss grundsätzliche Weichen stellen. Zwei dieser Weichen 
liegen im Bereich des BA15. Die Südanbindung der kompletten SEM und die Reitanlage. 
Die Südanbindung in der Stellungnahme des UA alles andere als eine Zukunftsvision.

Für die Fraktion der CSU spricht Herr Sikder: Er möchte sich gegen die Kritik der Grünen 
wehren. Es wurden Stunden und Tage über diese Themen geredet. Es ist so, dass in den
Knackpunkten ein Dissens besteht. Aber dies muss auch akzeptiert werden. Es laufen 
Gespräche über die Größe der Bebauung in der Reitsportanlage. Es wird zu einer 
einvernehmlichen Lösung kommen. Die Fragen zur Stärkung des ÖPNV wurde 
behandelt. 

Abstimmung:
Änderungsantrag N 4.3.2.: gegen 9 Stimmen abgelehnt.
UA-Stellungnahme: gegen 9 Stimmen angenommen

Die Fraktion der Grünen wünscht um folgende Aufnahme in das Protokoll:
Die Fraktion der Grünen und die ÖDP stimmte geschlossen gegen die UA-
Stellungnahme. Die Fraktion hat zudem ein eigenes Papier – Deckungsgleich mit dem 
Antrag im BA13 Bogenhausen – eingebracht. 

Herr Dr. Fuchs bedankt sich für die Abstimmung des UA Papiers.
Herr Ziegler bedankt sich insbesondere bei Herrn Dr. Fuchs für die mühevolle Erarbeitung
der Stellungnahme im UA

Beschluss: Es wird die Stellungnahme des Unterausschusses weitergeleitet

7.3.2 Sanierungsgebiete "Neuperlach Nord" und "Neuperlach Zentrum"

Empfehlung des UA:
Der UA begrüßt die Aufnahme von „Neuperlach Nord“ als Sanierungsgebiet und ergänzt:



- Im Rahmen des Projektes Sanierungsgebiet Neuperlach bittet der BA15 zur 
Verbesserung der Fuß und Radwegebeziehungen das vom BA15 im Oktober 2020 
beschlossene Radvorrangnetz mit verschiedenen Routenvorschlägen zwischen den 
beiden Stadtbezirken zu berücksichtigen.
- Der Bezirksausschuss 15 – Trudering-Riem begrüßt die Absicht die bestehenden
Wegebeziehungen im geplanten Sanierungsgebiet Nord zwischen Trudering und Perlach-
Ramersdorf aufzuwerten bzw. neu zu gestalten, um den steigenden Bedürfnissen nach 
guten Verbindungen für Fußgänger und Fußgängerinnen sowie Radfahrer und 
Radfahrerinnen besser gerecht zu werden. Der Bezirksausschuss bekräftigt die 
Forderung nach Schaffung einer neuen Fuß- und Radfahrbrücke über die Heinrich-
Wieland-Straße zur besseren Vernetzung der Grünanlage am Karl-Marx-Ring und dem 
Schulzentrum Nord bzw. dem Ostpark. Diesem Anliegen wird hohe Priorität 
beigemessen. Die Budgetierung ist ggf. anzupassen um die planerischen Arbeiten mit 
Intensität vorantreiben zu können.
- Das städtische Grundstück mit der Flurnummer 375/12 soll geöffnet und der Grünanlage
zwischen dem Karl-Marx-Ring und dem Hugo-Lang-Bogen zugeschlagen werden. Eine 
Verbindung zur Hans-Pfann-Straße soll dabei hergestellt werden.

Beschluss:   Dem Vorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.  

7.4 UA Planung

7.4.1 Sperberstr. 22 - TEKTUR zu 1.2-2021-4884-32 - Neubau eines Doppelhauses und eines 
Einfamilienhauses

Empfehlung des UA:
Votum: Ablehnung einstimmig; das Gremium stellt fest, dass es keinen Bezug für die
rückwärtige Bebauung gibt

7.4.2 Iltisstr. 9 - Neubau eines Mehrfamilienhauses mit Tiefgarage

Empfehlung des UA: 
Votum: Ablehnung einstimmig

7.5 UA Schule, Soziales und Kultur

7.5.1 Nachtspaziergang

Empfehlung des UA: Zustimmung einstimmig beschlossen.

N 7.5.2 Ambulante haus- und kinderärztliche Versorgung in München - Beschlussentwurf 

Empfehlung des UA:
Zustimmung einstimmig beschlossen. Unverständnis über die Zeitangaben (30min PKW-
Fahrt) ohne Berücksichtigung des ÖPNV. Die Stadt zeigt sich in alle „Richtungen“ 
bemüht. Allerdings sehen wir seitens des BA derzeit keine Möglichkeit der positiven 
Beeinflussung.

Herr Eßmann nimmt hierzu nochmals Stellung, da der Münchner Norden abgehängt ist 
was diese Art der Versorgung angeht. Auch für Senioren fehlt die ärztliche Versorgung. 
Frau Blomberg kritisiert die Inhalte des Papiers – es scheint haaresträubend was die 
kassenärztliche Vereinigung als akzeptabel ansieht. 

Beschluss:   Der UA Empfehlung wird einstimmig zugestimmt  



7.6 UA Umwelt, Energie und Klimaschutz

7.6.1 Wasserburger Landstraße: BaumBankstandorte

Empfehlung des UA: Zustimmung.

Herr Dr. Kronawitter fügt der Empfehlung folgendes hinzu:
1) Der BA stimmt den Standorten an der Wasserburger Landstraße mit folgender 
Maßgabe zu.
- der Standort vor Hausnr. 224 soll nicht realisiert werden
- dafür sollen Bänke vor Hausnr. 214 (denn's Supermarkt) aufgestellt (Vorschlag einer 
Bürgerin).

2) was die vom BA vorgeschlagenen Standorte im Grünzug In der Heuluss betrifft, so 
beantragt der BA einen Ortstermin im Frühjahr mit Beteiligung der städtischen 
Entscheider.

Beschluss: dem wird einstimmig zugestimmt.

8 Baumfällungen

8.1 Bereits genehmigte Fällungen durch die Untere Naturschutzbehörde

Kathreinweg 14 
Sulzer-Belchen-Weg 39
Von-Heydebreck-Str. 14

Empfehlung des UA: Kenntnisnahme

8.2 Beantragte Baumfällungen

Am Mitterfeld 
Am Moosfeld 14 
Ankoglstr. 18
An der Seidlbreite 16-18 
Bajuwarenstr. 136-138
Barschweg 6b
Dorotheenstr. 21
Ernastr. 2
Ernastr. 18
Frau-von-Uta-Str. 1
Großfriedrichsburger Str. 31  
Friedenspromenade 85
Iltisstr. 66
Kilihofstr. 5-5a
Kranichweg 17 
Martin-Kollar-Str. 13-17
Plumserjochstr. 16 
Reginastr. 28_Baum wurde von UNB zur Fällung freigegeben
Stieglitzweg 29 
Toni-Schmid-Str. 9 
Unnützstr. 25d
Von-Erckert-Str. 23
Wasserturmstr. 12
Zehntfeldstr. 169



siehe Protokoll des UA

9 Berichte des Vorsitzenden, der Beauftragten und Termine

9.1.1 Baufälle: Vorabstellungnahme gem. §13. Abs.2 i.V.m. §20 BA-Satzung vorab als 
Eilentscheidung durch den Vorsitzenden
a) Solalindenstr. 76, TEKTUR
b) Wasserburger Landstr. 20 - Neubau eines Mehrfamilienhauses mit Tiefgarage
c) Wasserburger Landstr. 283a - Teilabbruch Halle und Zwischenbau

9.1.2 Baumschutz: Vorabstellungnahme gem. §13. Abs.2 i.V.m. §20 BA-Satzung vorab als 
Eilentscheidung durch den Vorsitzenden
a) Markgrafenstraße
b) Matterhornstraße

9.1.3. Termine

Es soll einen Termin mit der Süddeutschen Zeitung geben (Thema: Stadtteilberichte)
19.11.2021: Runder Tisch Galopperstr.
01.12.2021: Aktive Zentren
09.12.2021: Breitbandgipfel im Kulturzentrum

10 Unterrichtungen

10.1 UA Budget und Allgemeines

10.1.1 Drehgenehmigungen und Versammlungsanzeigen
a) Lesung zum Gedenken der Opfer des Nationalsozialismus

Empfehlung des UA: Kenntnisnahme

10.1.2 Umsetzung des Gesetzes zur Stärkung der Gesundheitsförderung und der Prävention in 
München
Produkt 33414200 Gesundheitsvorsorge; Beschluss über die Finanzierung ab 2022
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 03234

Empfehlung des UA: Kenntnisnahme

10.1.3 Informationsschreiben BA 06/2021: Änderung der BA-Geschäftsordnung

Empfehlung des UA: Kenntnisnahme

10.1.4 Informationsschreiben BA 05/2021: Änderung der BA-Geschäftsordnung

Empfehlung des UA: Kenntnisnahme

10.2 UA Bau und Mobilität

10.2.1 Verkehrsrechtliche Anordnungen:
a) Friedrich-Creuzer-Straße: absolutes Haltverbot
b) Truderinger Str. und Max-Rothschild-Str.: Straßenbau
c) Wasserturmstr. 5: Vollsperre

Empfehlung des UA: Kenntnisnahme



10.2.2 Aktuelle Informationen der Projektgruppe Trudering

Empfehlung des UA: Kenntnisnahme

10.2.3 Haltestelle Friedhof Riem: Barrierefreier Ausbau von Bushaltestellen

10.2.4 Baumaßnahmen der SWM:
a) Helenenstraße: Glasfaser

Empfehlung des UA: Kenntnisnahme

10.2.5 Gehwegsanierung im Postweg (Nordseite) zwischen der Brändströmstraße und 
Edeltraudstraße

Empfehlung des UA: Kenntnisnahme

10.3 UA Stadtteilentwicklung

10.3.1 Studie "Verdrängungsprozesse in der Landeshauptstadt München - Möglichkeiten der 
kommunalen Einflussnahme auf einem zunehmend angespannten Wohnungsmarkt"
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 04766

Empfehlung des UA: Kenntnisnahme

10.3.2 Perspektive München; Münchner Bevölkerungsbefragung zur Stadtentwicklung 2021
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 04661

Empfehlung des UA: Kenntnisnahme

10.3.3 Perspektive München als Steuerungsinstrument einer nachhaltigen Stadtentwicklung – 
Bericht zur Fortschreibung der Stadtentwicklungskonzeption
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 04420

Empfehlung des UA: Kenntnisnahme

10.3.4 Wohnungspolitisches Handlungsprogramm; Wohnen in München VI 2017 - 2021
Verlängerung um 1 Jahr bis zum 31.12.2022
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 04237

Empfehlung des UA: Kenntnisnahme

10.4 UA Planung

10.4.1 Satzung über das Verbot der Zweckentfremdung von Wohnraum – Abbruchanzeige:
a) Friedenspromenade
b) Hippelstr.
c) Kathreinweg

Empfehlung des UA: Kenntnisnahme

10.4.2 Baulandmobilisierungsgesetz – Darstellung der Änderungen des Baugesetzbuches und 
der Baunutzungsverordnung durch das Baulandmobilisierungsgesetz
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 01438



Empfehlung des UA: Kenntnisnahme

10.4.3 Gewerbebetriebe in den Stadtvierteln halten - Münchner Mischung schützen
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 01768

Empfehlung des UA: Kenntnisnahme

10.5 UA Schule, Soziales und Kultur

10.5.1 Soziale Infrastrukturversorgung und Standortsicherung für eine Einrichtung der Offenen 
Kinder- und Jugendarbeit im 5. Bauabschnitt Messestadt Riem / Arrondierung 
Kirchtrudering
Bebauungsplan mit Grünordnung Nr. 1728n
1. Vorläufige Zustimmung und Genehmigung der gemeldeten Flächenbedarfe
2. Standort- und Flächensicherung
15. Stadtbezirk - Trudering-Riem
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 04147

Empfehlung des UA: Kenntnisnahme

10.5.2 Fortschreibung der Münchner Schulentwicklungsplanung für die öffentlichen Gymnasien 
und Realschulen
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 04670

Empfehlung des UA: Kenntnisnahme

10.5.3 Planungssicherheit bei Schul- und Kindertageseinrichtungen
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 00688

Empfehlung des UA: Kenntnisnahme

10.5.4 Protokoll der öffentlichen Sitzung des Mieterbeirates vom 18.10.2021

Empfehlung des UA: Kenntnisnahme

10.6 UA Umwelt

gez.  gez.

Stefan Ziegler Matthias Serwach
BA-Vorsitzender D-II-BA-BAG Ost


